

Sommet Chine-Afrique Ali Bongo Ondimba à Pékin

J.O.
Libreville/Gabon

LE chef de l'Etat est arrivé, hier, dans la capitale de la République populaire de Chine. Aux côtés de ses pairs du continent et de Chine, il prendra part, les 3 et 4 septembre prochains, au 3^e sommet du Forum sur la coopération sino-africaine (FCSA) sur le thème "la Chine et l'Afrique : communauté de destin et partenariat mutuellement profitable".

Aux côtés de l'hôte chinois seront présents les chefs d'Etat et de gouvernement africains, la Commission de l'Union africaine, le secrétaire général des Nations unies, ainsi que les représentants d'organisations régionales pour parler du développement de la coopération entre l'Afrique et la Chine. Il est prévu un entretien bilatéral entre le président Ali Bongo Ondimba et son homologue chinois Xi Jinping au cours duquel les questions de coopération entre les deux



Les présidents Ali Bongo et Xi Jinping lors d'une précédente rencontre officielle.

signature de plusieurs accords entre le Gabon et la Chine.

Au menu également des échanges entre le numéro un gabonais et les hommes affaires chinois et africains dans le cadre de la 6^e Conférence des entrepreneurs qui se tiendra en marge du Forum. Occasion pour Ali Bongo de présenter les opportunités d'investissements au Gabon. En outre, le sommet des chefs d'Etat devra entre autres parvenir à conjuguer plusieurs initiatives dont "La Ceinture et la route", le programme des Nations unies sur le développement durable à l'horizon 2030, l'Agenda 2063 de l'Union africaine. Sans oublier les stratégies de développement des pays africains en vue d'élaborer de nouveaux plans de coopération "gagnant-gagnant".

Le sommet de Pékin sera également une opportunité pour le chef de l'Exécutif gabonais d'avoir d'autres entretiens bilatéraux avec des chefs d'Etat du continent africain partageant les mêmes ambitions de développement que le Gabon, et surtout ayant la même convergence de positions en matière de paix et de sécurité.

Législatives et Locales à venir/Régulation des médias La HAC fait le tour des médias de l'audiovisuel



Un responsable de TV+ donnant des explications.



Les membres de la HAC, ici à Gabon première.

Rudy HOMBENET ANVINGUI

Libreville/Gabon

S'ENQUÉRIR du fonctionnement des organes de presse audiovisuels à la veille des élections législatives et locales. Tel était l'objectif de la visite, jeudi, du président de la Haute autorité de la Communication (HAC), Raphaël Ntoutoume Nkoghe, accompagné des conseillers membres dans les structures audiovisuelles publiques et privées. A Gabon première, Radio-Gabon, Label TV et TV+, ils ont pu se rendre compte des difficultés que rencontrent certains, et félicité ceux qui disposent d'un matériel à la pointe de la technologie. Une descente qui s'inscrit dans la perspective de l'organisation et de la diffusion des débats télévisés qui accompagne-

ront ces échéances électorales. Dans le cadre des activités de la Commission d'accès équitable aux médias, dirigée par le Conseiller Guy Roger Lendir. Au nombre des programmes audiovisuels, des débats télévisés pour donner la possibilité aux différents candidats de s'exprimer dans les médias. Et l'organisation des grandes nuits électorales spécifiques à chaque élection. "Nous mettrons tout en œuvre pour être prêts aux dates retenues. C'est-à-dire le 03 octobre pour le grand débat et le 06 octobre pour les premières grandes nuits électorales", a laissé entendre M. Lendir. Le groupe Label TV situé dans la banlieue nord de Libreville à Akanda, a été le premier à ouvrir ses locaux. Mactar Silla, président du groupe MS Consulting auquel appar-

tient Label TV, a lui-même ouvert les portes de cette chaîne panafricaine qu'il dirige. Il a venté les équipements de qualité qui contribuent au rayonnement de cette chaîne qui a été lancée le 14 août 2017 à Libreville. "Elle se propose d'être, a-t-il dit, comme une vitrine et une voix de l'Afrique émergente, avec un enracinement au cœur du continent et une ouverture aux diverses aires géographiques et culturelles". À Gabon première où le décor contraste avec le précédent média, le patron de la maison Georges Rawiri Jean Lié Massala a, quant à lui, proposé les salles capables d'abriter les débats télévisés dont les deux grandes nuits électorales. Il a saisi cette occasion pour exhiber l'état de délabrement des plateaux télévisés. À TV+, le conseiller du président général de cette

structure Jean Hilaire Bittege a pour sa part dit être disposé à répondre aux attentes de l'autorité de régulation. Occasion pour le président de la HAC d'annoncer la participation d'un journaliste de cette chaîne de télé aux différents débats. À l'issue de la visite, Guy Roger Lendir a rappelé le rôle de ces médias audiovisuels privés durant ces périodes électorales. "Elles prendront, a dit Guy Roger Lendir, le signal de Gabon Télévision et diffuseront les différentes émissions d'expression directe dont le journal de la campagne. Elles diffuseront également les grands débats et les nuits électorales via la prise de signal depuis Gabon première". Les prochaines visites concerneront probablement les rédactions de presse écrites publiques et privées.

États seront abordées. Notamment celle liée à la forte présence chinoise dans plusieurs activités économiques du Gabon. Le clou de cette rencontre sera la

Communiqué de l'Ambassade haute Représentant du Gabon en France

L'AMBASSADE Haute Représentation de la République gabonaise près la République française et Représentation permanente du Gabon auprès de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF) fait part de ce que, ce vendredi 31 août 2018, autour de 14h30, deux compatriotes se réclamant de l'opposition, éléments précurseurs d'un groupe de vingt-deux (22) manifestants, se sont introduits dans la cour de l'Ambassade Haute Représentation du Gabon en France, en escaladant la barrière à l'aide d'une échelle.

Munis de chaînes et de cadenas, les intéressés ont entrepris de prendre en otage le personnel en service, en scellant les principales portes d'accès aux locaux de la Chancellerie.

Alertés par la situation, les agents de sécurité de l'Ambassade sont promptement intervenus en déverrouillant l'une des portes scellées, ont fait usage de gaz lacrymogènes et pris en situation de flagrance Monsieur Ghislain Armel Mbaloula-Bassala, récidiviste, qui a été par la suite mis à la disposition du Commissariat du 16^{ème} arrondissement ; le second manifestant ayant réussi à prendre la fuite.

L'Ambassade Haute Représentation de la République gabonaise près la République française et Représentation permanente du Gabon auprès de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF) note que l'intervention des forces de police française aux alentours de la Chancellerie a permis de disperser la vingtaine de manifestants de plus en plus violents, usant de projectiles.

L'Ambassade a entamé immédiatement des démarches judiciaires, et entrepris parallèlement des initiatives diplomatiques en informant les services compétents du Ministère français de l'Europe et des Affaires étrangères. Enfin, l'Ambassade précise que c'est séance tenante qu'elle a été informée par les agents de police qu'une autorisation avait été accordée à ce groupe pour manifester de 16h00 à 22h00, au Trocadéro. Or, l'Ambassade a fait constater que cette manifestation s'est tenue en dehors de la zone et des horaires sollicités et autorisés.

Fait à Paris, le 31 août 2018